

## En el Ayuntamiento

### Reunión de la Permanente

Ayer tarde, bajo la presidencia del alcalde, se reunió la Comisión municipal permanente.

Asistieron los señores Valcarcel, Díaz, Pérez Cánovas, O'agüe y Marqués de Torre-Octavio.

Por el Secretario se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

La Permanente quedó enterada del contenido de varias disposiciones insertas en la Gaceta y Boletines Oficiales, que afectan a la corporación así como de las comunicaciones dirigidas al Ayuntamiento.

Son aprobadas las cuentas y pagos del mes de septiembre.

Se procede a la lectura de las certificaciones de las obras ejecutadas por contrata en el mercado de la calle de Saavedra Fajardo.

Se aprueba el informe de la comisión de Hacienda en la reclamación presentada por don Emilio García Caballero solicitando se deje sin efecto una multa impuesta por la Alcaldía.

Igualmente se aprueba el informe de la comisión desestimando la reclamación presentada por don Fernando Torres Vera al arbitrio de catros.

Informe de Hacienda en la solicitud de don Gustavo Ferrer, en petición de que el Ayuntamiento subvencione un almanaque gula, de Murcia. No se accede a lo solicitado pero el Ayuntamiento adquirirá ejemplares de este almanaque-gula, como lo hace con las obras literarias de autores murcianos.

Por la comisión de Estadística se informaron las reclamaciones presentadas al padrón de cédulas personales por don Diego Gómez García, José Antonio García Viudes y Francisco Igualado Alemán. Se aprueban los dictámenes.

Informe de la comisión de Policía Urbana en las solicitudes presentadas por don José García Martínez y don Joaquín Cerdá Vidal, pidiendo autorización, el primero, para edificar una casa de nueva planta sirviendo de base al solar de la casa n.º 6 de la calle de Floridablanca y el de las casas números 8 y 10 de la misma calle, y el segundo, para reconstruir la casa número 81 de la calle de Platería esquina a González Adalid, de su propiedad aprobadas.

Fuera de la orden del día, la presidencia da cuenta a la Permanente del fallecimiento del ilustre poeta murciano don Pedro Jara Carrillo.

Por haber sido un cantor exaltado de las glorias regionales y un inspirado poeta, entiendo el alcalde que el vecindario debe mostrar su duelo, con objeto de acreditar ante todos que no nos son indiferentes las pérdidas de hombres que se hallaban a la vanguardia de las letras regionales.

Por lo mismo que alcanzó laureos en todos los certámenes a que concurrió, y al morir

### Nueva Biblioteca Pública

Siguiendo la iniciativa que partió de la pluma de nuestro querido compañero de Redacción, que ha popularizado el pseudónimo de «Del-lá», el Ayuntamiento de esta capital inaugurará el próximo viernes otra biblioteca pública en el jardín de Floridablanca, que se titulará de «Saavedra Fajardo».

El acto tendrá lugar a las seis de la tarde del citado día y en él usarán de la palabra varias autoridades.

Nos es muy grato publicar noticias de esta índole, que demuestran la lucha en pro de la cultura, siquiera sea tan modesta la labor que ésta de las bibliotecas populares, de tanta aceptación entre los que carecen de medios de adquirir el libro que desean leer, y hacemos votos por que el contenido de cada una de estas bibliotecas se amplíe—así como el número de ellas—y renueve para mayor satisfacción de la necesidad espiritual que están llamadas a cubrir.

### Una escritura de préstamo con el Banco de Crédito Local

MEJORAS PARA CIEZA  
Madrid, 5.—El alcalde de Cieza, a la una y media de la tarde ha firmado la escritura de préstamo con el Banco de Crédito Local, por valor de ochenta mil pesetas. Las ochenta mil pesetas se emplearán en obras para alcantarillado, plaza de Abastos y otras mejoras.

La Comisión de Cieza la formaban el alcalde don Antonio Marín y los concejales señores Marín, Lorenzo, Ruano, Rubio, López y Ordóñez;

invitando a este homenaje a los soldados licenciados desde 1909.

Valcárcel propone como complemento otro homenaje al general Sanjurjo, análogo al que se le tributó en Zaragoza.

Así se acuerda. Con objeto de dar efectividad a lo acordado respecto al reparto de las indemnizaciones a los damnificados de la catástrofe por explosión de una bomba en el Arenal, se propone y acuerda que la Comisión Permanente establezca una delegación con ilimitadas facultades para proceder a este reparto.

Díaz indica para esa comisión a los señores O'agüe y Valcárcel.

Valcárcel hace uso de la palabra para pedir que sea el alcalde quien presida esa delegación.

La presidencia, acepta. Por el señor Pérez Cánovas se propone a la Permanente la adquisición de ejemplares de las poesías recopiladas del que fué ilustre poeta don José Frutos Baeza, «Cajines y albares», y de la novela de don Federico García Izquierdo, «El Funesto Romanticismo». Así se acuerda.

Se propone se haga un ruego al cabildo catedral para que se proceda a la

secretario señor López López e Interventor señor Martín Real.

La comisión sigue gestionando otros asuntos locales.

### Ofrecimiento

Nuestro distinguido amigo don Juan Antonio Jover Ros, nos comunica atentamente haber tomado posesión del cargo de Comisario Regio de la Escuela Pericial de Comercio de esta capital, que lleva ane a la Dirección de la misma, en cuyo cargo se nos ofrece.

Estimamos en lo que vale el ofrecimiento del señor Jover, a quien felicitamos por su nombramiento, deseándole grandes aciertos en su nuevo cargo.

### Noticiero local

Los señores Presidente del Sindicato Central del Seguro y de la Comisión representativa de Hacendados de la Huerta de Murcia, han tenido la atención, que agradecemos, de ofrecernos el nuevo domicilio de ambas entidades, en la Plaza de Santa Gertrudis número 1, entresuelo.

Les deseamos muchas prosperidades en el nuevo local.

Ha salido para Barcelona, nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Julián Palazón.

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño, la joven señora doña Consuelo Jiménez Meseguer, esposa de nuestro querido amigo don Domingo Morales Martínez.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicitamos a los dichosos padres por tan fausto acontecimiento.

traída a Murcia, en rogativa, desde su eremitorio del monte, de nuestra coronada Patrona, para impetrar su auxilio en la pertinaz sequía porque atraviesa nuestra huerta, que se hace más angustiosa cada día.

Acordado, O'agüe dice que habiendo sido designado por el Ayuntamiento para instalar escuelas de nueva creación, necesita que se le autorice un crédito de 3.000 pesetas con cuyo importe se puede dotar del material necesario a cuatro de dichas escuelas.

La Permanente accede a lo solicitado.

Díaz, volviendo sobre el asunto de la sequía, se muestra conforme con lo propuesto por el señor Almaraz de que sea traída nuestra Patrona en rogativa, pero indica también la conveniencia de que se dirija el Ayuntamiento al ingeniero jefe de la División Hidráulica del Segura en solicitud de que se levanten un poco las compuertas del pantano de Talave, ya que con el agua que actualmente discurre por el Segura no hay bastante para los riegos de la huerta, pues el río presenta una merma en su caudal, de más de un metro.

La Presidencia, una vez acordada la anterior proposición, da la sesión por terminada por no haber otros asuntos que tratar.

### DIARIO DE CARTAGENA

#### LA TRAJIDA DE AGUAS

Gran júbilo ocasionó anoche en esta ciudad, el saberse la noticia de que S. M. el Rey había firmado el R. D. de abastecimientos de aguas a esta Ciudad.

Un gentío numeroso se estacionó frente al Ayuntamiento ovacionando al Alcalde don Alfonso Torres.

Las frases de agradecimiento que el público pronunció en honor del Alcalde no bastan a expresar todos los grandes trabajos con que el popular Alcalde don Alfonso Torres ha hecho porque dicho R. D. se firmara.

El público entero de Cartagena está agradecidísimo a su gran Alcalde, a este Alcalde de que vela por los intereses de su patria chica y por sus ciudadanos; por eso todo lo que se le haga es poco comparado con lo que se merece.

El Alcalde interino señor Mediavilla, recibió de don Alfonso Torres el siguiente telegrama:

«S. M. el Rey acaba de firmar R. D. concediendo abastecimientos de aguas a Cartagena, enhorabuena.—Alfonso Torres.»

Dicha noticia apareció esta mañana en el importante diario «Cartagena Nueva» cuya tirada fué agotada inmediatamente por el público ansioso de saber tan grata noticia.

El Palacio Municipal luce colgaduras y esta noche lucirá también una bonita iluminación.

#### LLEGADA DE DON ALFONSO TORRES

El recibimiento que hoy se le hará al Alcalde don Alfonso Torres que regresa de Madrid será imponente.

El comercio piensa cerrar sus puertas acudiendo las dependencias a la estación del ferrocarril para ofrecerle el justo homenaje de agradecimiento del pueblo cartagenero a su popular Alcalde netamente cartagenero don Alfonso Torres.

#### UNA DESGRACIA

Ayer tarde a las cinco, ocurrió en el muelle de Alfonso XII, una sensible desgracia.

A dicha hora se hallaban ocupados en la descarga de un vagón de sacas de guanos con destino al consignatario don Miguel Tobal, los obreros Agustín Pérez Martínez, de 62 años; y Alfonso Ros Francés, de 33 años, y cuando ya se disponían a dar de mano del trabajo y al ir a quitar unas traviesas de madera que sostenían dicho vagón se vino encima una máquina de un tren que estaba haciendo maniobras, tropezando con dichas traviesas al mismo tiempo que despedía a un obrero contra la vía y al otro por la parte contraria.

A las voces de auxilio que demandaban los desgraciados obreros acudieron sus compañeros de trabajo los cuales en un carro que hallaron a mano trasladaron a los heridos al Hospital de Caridad.

En dicho benéfico estable-

### Entierro de Jara Carrillo

#### MURCIA A UN MURCIANO

En nuestra edición de ayer hacemos destacar la figura del ilustre poeta Jara Carrillo, como cantor de nuestra región y como amante de sus bellezas. Hoy queremos significar más, si cabe, su personalidad como murciano; murciano amante de su tierra, con el alma y el corazón siempre dispuestos al servicio de ella. La Universidad, el Conservatorio, la Escuela de Comercio y otras tantas mejoras y ventajas que Murcia obtuvo, debieron a la pluma del incansable periodista su establecimiento en esta hermosa y fecunda tierra.

Jara Carrillo fué un paladín de Murcia. Por Murcia y para Murcia fué su lema; a ella dedicó todos sus entusiasmos y todas sus iniciativas, y Murcia correspondió ayer, al tributar un sentido homenaje al que todo lo sacrificó por el amor a la tierra que le vio nacer.

Con Jara desaparece de Murcia un amante mas de ella, un hombre de aquellos que por vivir bajo el amparo de su Torre y aspirando el perfume de sus frondas floridas sacrificaron glorias, triunfos y éxitos que pudieron conquistar en otras tierras y bajo otros cielos.

#### EL ENTIERRO

Antes de la hora anunciada para el traslado de los restos mortales, acudió a la casa mortuoria numeroso público que testimonió a la familia su pesar por pérdida tan sentida.

A las tres de la tarde fué sacado el féretro por el personal de redacción de «El Liberal».

Por el Plano de San Francisco, Arenal, Plaza de la Reina, fué conducida a la casa de «El Liberal» en la que al presbítero señor Verdú le rezó un responso. Desde este punto hasta la Asociación de Redactores de la Prensa Diaria local fué llevado por miembros de la misma. Ante el edificio de esta entidad se le rezó otro responso y por las calles de Trapería, Platería, Plaza de Santa Catalina,

Jimenez Baeza, Plaza Nueva, Pilar, Sagasta, se le condujo hasta la iglesia de San Antonio, en la que se cantó un responso. Desde esta iglesia y por la calle de Sagasta se dirigió la comitiva fúnebre a la de Santa Teresa en la que se despidió el duelo.

En la presidencia del duelo figuraban el Presidente y miembros de la Asociación de Redactores de la Prensa Diaria local, el Gobernador civil, el Alcalde de esta capital, el presidente de la Diputación Provincial y el poeta Miguel Pelayo en representación del Ayuntamiento y Prensa de Cartagena.

En el entierro figuraban miles de personas de todas las clases sociales de esta capital.

Enviaron coronas la Asociación de Redactores, Circulo de Bellas Artes, Ayuntamiento de Cartagena, Redacción y Talleres de «El Liberal», Casino de la Alberca, don Hernán García, dos de la viuda de don Vicente Mateos, Conservatorio de Música y Declamación de esta capital y un pensamiento de la respetable madre del poeta finado.

#### EN EL CEMENTERIO

Hasta el Cementerio de Nuestro Padre Jesús acudieron varios centenares de personas, que así tributaron su homenaje de cariño al ilustre literato.

Momentos antes de dar sepultura al cadáver, el notable poeta cartagenero Miguel Pelayo, pronunció sentidas y conmovedoras palabras en honor del llorado Jara Carrillo.

Cuando se iba a dar tierra al cadáver, nuestro compañero de redacción señor Ruiz del Toro, dejó caer sobre el ataúd que encierra los restos de Jara un hermoso clavel.

Descanse en paz nuestro admirado y querido compañero y reciba, sinceramente, su apenada familia la expresión de nuestro profundo sentimiento, que hacemos extensiva especialmente a nuestro querido compañero en la prensa don Diego Sánchez Jara.

### Poeta premiado

En el concurso literario organizado con motivo de los Juegos Florales que se han de celebrar dentro de breves días en Crevilente, ha sido galardonada con la flor natural una inspiradísima poesía del conocido vate murciano Leopoldo Ayuso.

Al dar cuenta del nuevo éxito alcanzado por nuestro compañero en la Prensa, le felicitamos y le deseamos siga laborando en pro de las Letras murcianas.

### Sufragios

Mañana, día 7, en cumplimiento del aniversario de la que fué la bondadosa señora doña Fuensanta Leal Muñoz, viuda de Bosque, se aplicarán las misas que se digan de ocho a nueve, oficiándose un responso terminada la última en la iglesia parroquial de San Andrés Apóstol.

Su hijo Joaquín Bosque, hija política y nietas, que le dedican este piadoso recuerdo, ruegan una oración por el alma de la finada.

